

# Infografía | Mnoal hablar de integración e intervención

Autor Administrator

Monday, 12 de September de 2016

Modificado el Sunday, 11 de September de 2016

XVI Cumbre, celebrada en Teherán en el año 2012. Cortesía MNOAL XVI Cumbre, celebrada en Teherán en el año 2012. Cortesía MNOAL

Â

La XVII Cumbre del Movimiento de Países No Alineados (Mnoal), que comienza el martes 13 en la isla de Margarita, estado Nueva Esparta, discutir la alianza con bloques de integración regional de América Latina y África (Sur-Sur) en el contexto de un mundo multipolar, además de reafirmar su adhesión a sus principios y propósitos.

El lema de este año de los No Alineados es "Unidos por el camino de la paz", y se espera que impulse el nuevo orden económico internacional e informativo, visibilice a los excluidos y adopte en consenso los temas comunes sobre seguridad mundial, derechos humanos y soberanía.

La cita será en el hotel Venetur, donde muy probablemente la agenda retome la actual situación del Oriente Medio, específicamente las políticas israelíes en territorio palestino, la crisis de los refugiados y la guerra civil en Siria. Y en América Latina, la reciente destitución de la presidenta de Brasil, Dilma Rousseff, y el intervencionismo de EEUU.

El Mnoal defiende además la reforma del Consejo de Seguridad en la Organización de las Naciones Unidas (ONU) como tarea pendiente.

Durante la presidencia de la República Islámica de Irán (2009-2012) se puntualizó la imperante necesidad de un instrumento legal amplio, negociado multilateralmente, que prohibiera los ataques contra instalaciones dedicadas al uso pacífico de la energía nuclear.

Más tarde, en julio de 2015, se aprobó el acuerdo sobre el programa nuclear iraní entre Teherán y las naciones del Grupo 5+1 (Francia, Reino Unido, China, Rusia y EEUU más Alemania), tras más de 13 años de conflicto. El documento permitió el levantamiento de las sanciones internacionales impuestas contra el país persa.

Vigencia. Venezuela asumir de manos de Irán la presidencia pro tere de los Países No Alineados para los próximos tres años. Cabe destacar que la patria de Bolívar se convierte en el tercer país latinoamericano en liderar el Mnoal. Anteriormente lo hicieron Cuba y Colombia.

El movimiento antiimperialista lo conforman 120 naciones de África, América Latina y el Caribe, Asia y Europa Oriental, más de 60% de los miembros de la ONU, lo que determina su importancia y vigencia.

Los consensos alcanzados en el seno del Mnoal influyen las decisiones que se toman en medio de las coyunturas políticas, económicas y sociales en el máximo organismo multilateral, muchas veces direccionadas por los intereses

de las potencias mundiales.

Liderazgo. El presidente de la República, Nicolás Maduro, ha asegurado que este encuentro constituye un "momento histórico de la nueva geopolítica mundial", en el que deberán unir esfuerzos para enfrentar las pretensiones neocolonialistas del imperialismo estadounidense.

Asimismo, el Jefe del Estado resaltó en 2014 que Venezuela aspira a "ejugar un papel para motorizar y dinamizar todo el proceso de reorganización de las Naciones Unidas".

Analistas internacionales coinciden en las redes sociales en que el país vive un momento histórico en la esfera internacional. Venezuela desempeña actualmente un rol relevante en el Consejo de Derechos Humanos de la ONU y en el Consejo de Desarrollo Económico y Social de las Naciones Unidas. Además, forma parte de los 10 países miembros no permanentes del Consejo de Seguridad.

A nivel regional, Venezuela preside la Unión de Naciones Suramericanas (Unasur) y está defendiendo su legítimo derecho a llevar las riendas del Mercosur.

Los No Alineados surgen durante la llamada Guerra Fría, con la finalidad de conservar una posición neutral y no alinearse a ninguna de las superpotencias de entonces, Unión Soviética (Urss) y Estados Unidos (EEUU).

La creación oficial del Mnoal ocurrió en 1961 en Belgrado, Serbia. Sin embargo, su política de no alineamiento se diseñó en 1955 en la Conferencia Afroasiática de Bandung, Indonesia, celebrada con 29 líderes de la primera generación poscolonial, quienes establecieron 10 principios que luego fueron adoptados como los principales fines y objetivos.

<http://www.ultimasnoticias.com.ve/noticias/internacionales/infografia-mnoal-hablara-integracion-e-intervencion/>